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PRÉSENCES/ABSENCES / REPRÉSENTANT(E)S 

Albert-Schweitzer Sylviane Jinchereau  Le Sablier Jacques Bergeron 

Antoine-Girouard Jean-Guy Savaria Le Tournesol Carine Poirier - ABSENTE 

Arc-en-Ciel Martin C. Le Blanc Les Jeunes Découvreurs Cindy Leclerc 

Au Cœur-des-Monts Mathieu Tessier - ABSENT les Marguerite Nancy Toutant - ABSENTE 

Au-Fil-de-l’Eau 
Isabelle Perreault +  

Anne Lebrun (S) 
L.-Hippolyte-Lafontaine Caroline Duguay - ABSENTE 

Aux-Quatre-Vents Marie-Josée Lafond (S) Ludger-Duvernay Geneviève Joubert 

Carignan-Salières  Martin Bolduc - ABSENT Madeleine-Brousseau Amélie Paré – Prés.CÉ 

de Bourgogne Éric Beaudoin - ABSENT Mère-Marie-Rose Karine Messier - ABSENTE 

de l’Amitié David Gagnon Mgr.-Gilles-Gervais Mireille St-Denis + Carl Gagnon 

de l’Aquarelle Sylvie Gorgeon Notre-Dame Marie-Claude Cyr(S) 

de l’Envolée Aucun Paul-Émile Borduas N.Gagné-Patenaude - ABSENTE 

de l’Odyssée Marie-Lyne Duguay Paul-VI M.-Ève Turcotte - ABSENTE 

de la Broquerie Renée Landry - ABSENTE Père-Marquette Maude Loisel-Poirier 

de la Chanterelle Marie-Claude Genest Pierre-Boucher Isabelle Charbonneau 

de la Mosaïque Sophie Boily Saint-Charles Nicolas Bousquet - ABSENT 

de la Passerelle Julie Roy Saint-Denis Martine Provost - ABSENTE 

de la Pommeraie Markus Gauthier  Sainte-Marie Angélique Aumont - ABSENTE 

de la Source Éric Routhier (S) Saint-Mathieu Amélie Lozeau 

de Montarville Stéphane Beauregard Secondaire de Chambly J.-Philippe Valade - ABSENT 

de Salaberry Julie Lepage - ABSENTE Secondaire de Mortagne Étienne Jean - ABSENT 

des Cœurs-Vaillants Sylvain Deblois Sec. du Grand-Coteau Cindy Rossignol - ABSENTE 

des Trois-Temps P. St-Laurent - ABSENTE Sec. Du Mont-Bruno Hadi Chakor - ABSENT 

  Sec. François-Williams Julie Bourque - ABSENTE 

du Carrousel C.Montpetit - ABSENT Sec. Le Carrefour Michèle Fontaine - ABSENTE 

du Grand-Chêne Jonathan Leclerc - ABSENT Secondaire Ozias-Leduc Normand Boisclair 

du Moulin Josée Marc-Aurèle Secondaire Polybel Isabel Godard 

Du Parchemin Sylvie Blais - ABSENTE Éducation internationale Luc Belley - ABSENT 

Du Tourne-Vent Simon Dansereau - ABSENT Orientante l’Impact Nancy Truchon - ABSENTE 

Georges-Étienne Cartier Germain Pitre - ABSENT   

Jacques-de-Chambly Monia Sigejeje - ABSENTE Représentant ÉHDAA Jean-François Lortie 

Jacques-Rocheleau François Roy   

Jolivent Simon Richard Participantes de la CSP  

J.-P. Labarre Sylvain Patenaude Iris Montini Directrice générale adjointe 

L’Arpège D. Coulombe - ABSENT   

La Farandole Louis-Philippe Desjardins   

La Roseraie Astrid Martin - ABSENTE   

Le Petit-Bonheur Bao Trinh - ABSENTE Autre  

Le Rocher E. Robitaille – ABSENTE Marlène Girard Secrétaire 

Le Rucher Faiza Benaliouad - ABSENTE   
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1. CONSTATATION DU QUORUM, OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE PAR VISIOCONFÉRENCE 

 

Après constatation du quorum, le président déclare l’assemblée ouverte à 19 h 15. 

 

2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Sur proposition dûment faite par Sylvie Gorgeon et appuyé par Isabelle Charbonneau, il 

est résolu d’adopter l’ordre du jour selon l’ajout demandé (ajout de l’item 9. Calendrier 

des rencontres du CP 2020-2021.  

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 14 MAI 2020 

 

Sur proposition dûment faite par Sylvain De Blois et appuyé par François Roy, il est résolu 

d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 14 mai 2020 tel que présenté. 

 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

4. QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNNÉRALE 
 
 
Julie Roy / École La Passerelle   
 
Q. : Est-ce que les frais de dineurs payés pour toute l’année seront remboursés au prorata de 
la période d’absence? Ainsi que les frais payés pour les activités (pièce de théâtre, etc.) qui 
n’ont pas eu lieu? 
R. : Oui, pour tous ces frais. Il est suggéré aux écoles d’opérer compensation sur les factures 
de l’an prochain pour les frais de moins de 100,00 $. Cependant à la demande des parents 
et pour les élèves qui ne reviennent pas à l’école l’an prochain (ex : 6e année primaire et 
5e secondaire ou 3e secondaire pour Sec de Chambly, un remboursement sera transmis.) 
 
Normand Boisclair / École secondaire Ozias-Leduc 
 
Q. : Qu’en est-il des voyages qui étaient planifiés pour la prochaine année scolaire et qui ont 
nécessité des campagnes de financement? Est-ce que les sommes déboursées par les parents 
seront remboursées au complet ou conservées dans le Fonds à destination spéciale au bénéfice 
de l’élève? Qu’advient-il des sommes amassées par les campagnes de financement? Demeurent-
elles dans le Fonds à destination spéciale, pour l’usage des élèves qui ont amassé ces fonds? 
Est-ce que les écoles peuvent prévoir des voyages pour la fin de l’année scolaire 2021-2022 
(certains voyages demandent 2 ans de préparation)? 
 
R. : Ce sont toutes des décisions prises par les CÉ. Certains ont décidé de rembourser pour 
les sommes qui étaient non transmises aux agences de voyages, qu’elles proviennent de 
levées de fonds ou non parce ce qu’il s’agit ici d’une situation exceptionnelle non prévue 
quand la Politique sur les voyages a été rédigée. Les agences sont maintenant en lien direct 
avec le parent pour la facture pour permettre un lien de droit qui permet aux parents de 
s’adresser au Fonds d'indemnisation des clients des agents de voyages (FICAV). La CS 
continue à faire des démarches pour obtenir un remboursement complet, mais c’est un 
dossier complexe. 
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Jean-François Lortie / CCSÉHDAA 
 
Q. : Est-ce que la CSP a reçu les réponses aux projets d’infrastructures soumis dans le cadre 
du PQI 20-30? 
R. : Non, on attend des réponses prochainement et une information sera déposée sur notre 
site internet quand nous aurons la réponse. 
 
 
Anne-Louise Milot / École de la Broquerie 
 
Q. : Qu'en sera-t-il des règles d'élection du CÉ de chaque école? Est-ce que le mandat des 
membres élus il y a un an sera valide pour la deuxième année? 
R. : Oui, aucune modification quant à cet élément dans le PL.40. 
 
Marie-Ève Turcotte / École Paul VI 
 
Q. : Concernant la rentrée 2020, quels sont les scénarios envisagés? 
R. : On va suivre les consignes du MEES qui eux suivent les indications de la santé publique. 
Il devait y avoir annonce des scénarios cette semaine selon l’information que nous avons et 
en fonction de ces scénarios de retour en classe, nous pourrons ajuster ce qui est à faire. 
 
Q. : Quelle forme prendrait une rentrée à temps partiel? Serait-il possible de consulter les 
parents sur les futures modalités envisagées par la CS pour la rentrée 2020? 
R. : Les mesures sont imposées par le MEES. 
 
Q. : Serait-ce possible de faire, en collaboration avec les parents, une évaluation constructive 
de la fin de l'année scolaire en ligne afin de dégager les réussites et de les appliquer si la 
situation se présente à nouveau? 
R. : On va faire un post mortem de tout ça lorsque le tout va se calmer un peu, je garde en 
note la suggestion. 
 
Josée Marc-Aurèle / École du Moulin  
 
Q. : Si la rentrée de septembre doit se faire en mode distanciation, sommes-nous capables 
d'asseoir tous nos élèves dans un local avec un professeur du bon niveau? Primaire et secondaire? 
Si tel n'est pas le cas, quelles seront les méthodes pour choisir les élèves qui retourneront en 
classe et ceux qui feront l'école à la maison? 
R. : On va suivre les consignes du MEES qui eux suivent les indications de la santé publique. 
Il devait y avoir annonce des scénarios cette semaine selon l’information que nous avons et 
en fonction de ces scénarios de retour en classe, nous pourrons ajuster ce qui est à faire. 
 
Q. : Sommes-nous en mesure de fournir du matériel informatique ou un soutien financier aux 
parents afin de s'équiper convenablement si les portes de nos écoles restaient fermées ou à 
demi-ouvertes à la rentrée? 
R. : 2 050 appareils ont été prêtés aux familles pour répondre aux besoins que les parents 
ont indiqués aux écoles. 25 clés USB Internet ont été acquises pour les besoins des familles 
sans service Internet à la maison. Des budgets supplémentaires ont été investis par le MÉES 
afin de rééquiper les écoles qui ont prêté le matériel de l’école aux parents. Des achats par 
les directeurs d’écoles sont en cours pour fournir des ordinateurs portables aux enseignants 
qui n’avaient pas d’ordinateur portable dédié. Des commandes sont en cours et d’autres 
suivront pendant le mois de juin. Des achats de tablettes électroniques seront aussi réalisés, 
les DE vont indiquer leurs besoins d’ici le 18 juin 2020. 
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Q. : Est-ce qu'un service d'aide ou de soutien psychologique pourrait être accessible pour nos 
jeunes subissant du stress, de l'anxiété en résultat du confinement? 
R. : Chaque école doit s’assurer de faire un suivi auprès des élèves vulnérables.  Ce suivi 
peut être effectué par un enseignant, un TES, un PEH, un professionnel ou une direction.  
Lors de ces suivis, ce membre du personnel responsable peut identifier des besoins plus 
grands pour son élève. Il peut alors demander à un professionnel de l’école de faire un suivi 
plus spécifique, mais toujours à distance à l’aide des moyens technologiques à sa 
disposition. Le parent peut aussi communiquer avec la direction s’il est inquiet pour son 
enfant. 
 
Stéphane Beauregard / École de Montarville  
 
Q. : J'aimerais avoir un bilan des résultats préliminaires de l'offre faite par la Commission 
scolaire en lien avec les camps scolaires. Nombre de camps offerts, nombre d'enfants qui ont 
participé, durée moyenne (en jour) de ces camps et votre appréciation de l'offre offerte ? 
R. : 7 écoles primaires ont eu besoin de transport pour 38 élèves. Il n’y a pas d’information 
pour les autres écoles, pas une statistique que nous tenons. 
 
Q. : En prévision de l’année scolaire 2020-2021; sachant que les élèves à besoins particuliers 
auront probablement besoin de supports accrus (orthopédagogue, orthophoniste, 
psychologue…) et en raison de la situation actuelle, est-ce que la commission scolaire prévoit 
attribuer aux écoles des sommes supplémentaires afin que celles-ci puissent faire l’embauche 
des professionnelles en question ? 
R. : Les règles budgétaires préliminaires viennent de sortir fin mai. Certaines allocations 
ont été bonifiées et permettront d’accroître les ressources humaines en support aux élèves 
dans les écoles. Les ressources pour l’an prochain ont déjà été choisies par les écoles, pour 
les nouvelles ressources, la décision sera prise en août ou septembre comme les plans 
d’effectifs sont déposés la semaine prochaine et les affectations ont lieu prochainement. 
Les écoles ont déterminé leurs besoins et ensuite bâti leurs plans d’effectifs. L’an prochain, 
il y aura plus de classes spécialisées, ces classes viennent avec des ressources dont des 
professionnels, qui pourront aider dans l’école. Il y a aussi pénurie de professionnels 
actuellement dont psychologues et psychoéducateurs mais une décision sera prise 
considérant qu’il y a beaucoup la même base entre ces deux professions, d’avoir au moins 
un de ces professionnels dans chaque école. 
 
 
Sophie Boily / Représentante École de la Mosaïque 
 
Q. : Compte-tenu des circonstances, serait-il possible "d'annuler" les journées du 22 et du 23 
juin prévues au calendrier? Il est présentement plutôt difficile de motiver les enfants...alors le 
22 et le 23 juin...qui de toute façon, auraient été des journées d'activités de fin d'année, 
pourraient bien être des journées "libres". 
R. : Un décret a modifié le calendrier obligatoire de 180 jours à 130 jours. Il n’y a pas 
possibilité pour une CS de modifier ce calendrier scolaire. La fréquentation physique est 
facultative pour les 4 écoles ouvertes. Il appartient à chaque enseignant de déterminer les 
demandes qu’ils feront aux élèves, TEAMS, devoirs, etc. Le parent est libre de prendre les 
décisions qu’il juge les plus pertinentes pour son enfant. 
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5. FÉDÉRATION DES COMITÉS DE PARENTS DU QUÉBEC (FCPQ) 

 

5.1 Sondage sur la rentrée scolaire 

Les représentants de chaque école au Comité de parents ont été invités à compléter un 

sondage afin d’avoir leur opinion quant aux différents scénarios envisagés par le 

ministère de l'Éducation pour la rentrée scolaire 2020-2021, une opportunité de faire 

valoir la réalité des parents et leurs propositions pour la rentrée, dans l'intérêt de nos 

jeunes. Les déléguées à la FCPQ ont compilé les réponses (55) du comité de parents 

pour en dégager les consensus et les envoyer à la Fédération. Les membres ont reçu 

copie de ces résultats. En plus de cette consultation, la FCPQ a préparé un sondage 

éclair, qui pouvait être partagé à tous les parents de leur milieu. Ce sondage n'avait que 

cinq questions et a été complété d'un point de vue individuel. Les membres ont 

également reçu copie des résultats du sondage éclair. Le lien suivant donne accès à ces 

résultats: https://www.fcpq.qc.ca/sites/24577/CG_30mai2020_Réponses_Sondage-

éclair.pdf 

 

 

5.2 Suivis au Conseil général du 30 mai 2020 

Les sujets suivants ont fait l’objet de la rencontre : (1) mise à jour sur les enjeux de la 

planification stratégique ; (2) plan d’action 2020-2021 ; (3) résultats de la consultation 

et du sondage éclair sur la rentrée scolaire ; (4) nouvelle gouvernance scolaire ; (5) 

budget de fonctionnement des comités de parents ; (6) activités à venir. Les membres 

ont reçu le bulletin CG Express qui décrit brièvement chaque élément. 

 

Le conseil général se tiendra par visioconférence le samedi 30 mai 2020. L’Assemblée 

générale annuelle du 30 mai a été reportée lors du Conseil général qui se tiendra les 20-

21 novembre 2020. 

 

 

5.3 Remise du Prix Reconnaissance de la FCPQ à Madame Isabel Godard  

En raison de la pandémie, les comités de parents ont jusqu’au 30 juin 2020 pour 

soumettre le formulaire de nomination de leur parent ou de leur groupe de parents 

exceptionnel pour le prix Distinctions Reconnaissance. Des candidatures ont déjà été 

soumises. Suite à la présentation des candidatures, un vote a eu lieu. Ces distinctions 

permettent aux comités de parents de souligner un engagement parental exceptionnel 

pour valoriser et encourager l’implication parentale dans le milieu scolaire. Cette 

année, ce prix est remis à madame Isabel Godard, pour son grand engagement dans la 

structure de participation des parents en éducation depuis 2006. Ce prix reconnaît plus 

particulièrement sa grande implication auprès des enfants, des familles et des parents 

afin de leur assurer des services de meilleure qualité dans le monde scolaire. 

Félicitations à notre lauréate 2020 qui peut poursuivre sa carrière avec le sentiment du 

devoir accompli. 

 

La résolution suivante a été adoptée. 

 

 

 

https://www.fcpq.qc.ca/sites/24577/CG_30mai2020_Réponses_Sondage-éclair.pdf
https://www.fcpq.qc.ca/sites/24577/CG_30mai2020_Réponses_Sondage-éclair.pdf
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Le Prix Distinctions Reconnaissance de la Fédération des Comités de parents du 

Québec  

 

CONSIDÉRANT que le prix Distinctions Reconnaissance de la Fédération des comités de 

parents du Québec est décerné à un parent ou à un groupe de parents qui s’est distingué 

par son engagement soutenu, sa contribution exceptionnelle dans le milieu scolaire; 

 

CONSIDÉRANT que le Comité de parents a procédé aux présentations des candidatures 

qui lui ont été transmises ; 

 

CONSIDÉRANT la candidature de Madame Isabel Godard recommandée par les membres 

de l’exécutif du comité de parents et élue par vote secret; 

 

CONSIDÉRANT que le Comité de parents reconnaît l’implication de Madame Isabel 

Godard, telle que décrite ci-après: 

 

▪ Mère de 3 grands garçons dont le plus jeune sera en 5e secondaire l’an prochain; 

▪ Éducatrice en petite enfance dans une prématernelle à Mont-Saint-Hilaire; 

▪ Maintenant éducatrice à la Maison de la Famille de la Vallée du Richelieu à Beloeil; 

▪ Impliquée dans le football comme secrétaire du Conseil d’administration des Pirates 

du Richelieu; 

▪ Impliquée à la table de concertation en petite enfance de la Vallée-des-Patriotes 

▪ Depuis 2006, elle est engagée dans la structure de participation des parents en 

éducation : 

▪ Conseil d’établissement 

▪ Septembre 2006 à Juin 2016 : Membre du Conseil d’établissement de l’école 

Jolivent (Beloeil), présidente pendant de nombreuses années et 

représentante des parents au Comité de parents; 

▪  Depuis septembre 2013 : Membre, présidente du Conseil 

d’établissement de l’école secondaire Polybel (Beloeil) et représentante 

des parents au Comité de parents. 

▪ Comité de parents 

▪ Octobre 2006-Octobre 2007 : Membre du comité exécutif comme 

responsable du secteur Bleu; 

▪ Octobre 2007 à février 2020 : commissaire-parent au Conseil des 

commissaires de la CSP. 

▪ Depuis octobre 2017 : Vice-présidente du Comité de parents 

▪ Conseil des commissaires 

▪ Novembre 2007 à février 2020 : Membre du comité exécutif du Conseil des 

commissaires; 

▪ Au fil des ans, a siégé à plusieurs comités de travail. 

 

A participé activement à la mise en place et à la poursuite du projet « Les parents à 

l’école », qui permet d’aider les écoles à présenter différentes conférences afin 

d’outiller davantage les parents. 
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Son parcours démontre sa grande implication auprès des enfants de la région. Elle a 

toujours eu comme objectif d’assurer des services de meilleure qualité pour les enfants, 

les familles et les parents. 

 

Après presque 15 ans, Isabel met un terme à son implication dans le monde scolaire, du 

moins dans sa forme actuelle. Elle aura laissé sa marque partout où elle est passée. Elle 

aura été une référence et une source d’inspiration pour beaucoup de parents pendant 

toutes ces années. Assurément, elle peut « prendre sa retraite » avec le sentiment du 

devoir accompli. 

 

IL EST PROPOSÉ par Normand Boisclair et appuyé par Marie-Ève Turcotte que le Comité 

de parents de la Commission scolaire des Patriotes 

 

CONFIRME Madame Isabel Godard en tant que Lauréate 2020 pour le Prix Distinctions 

Reconnaissance de la Fédération des comités de parents du Québec.  

 

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ 

 

6. PROCESSUS DE DÉSIGNATION DES MEMBRES DU FUTUR C.A. 

Les modifications apportées au document « Modalités d’élections des membres du 

Comité de parents au Conseil d’administration du Centre de services scolaire » sont 

présentées aux membres et reflètent les commentaires recueillis lors d’une 

consultation. Les membres procèdent à l'adoption du « Processus de désignation des 

membres du futur Conseil d'administration du Centre de services scolaire des Patriotes 

» - ce sera le nom officiel à compter du 15 juin prochain -. 

 

Sur proposition dûment faite par Jean-François Lortie et appuyé par Sylvie Gorgeon, il 

est résolu d’adopter le Processus de désignation des membres du futur Conseil 

d’administration du Centre de services scolaire des Patriotes, tel que présenté. 

 

7. RÈGLES DE RÉGIE INTERNE 

Une présentation des modifications suggérées aux règles de régie interne 2020-2021 en 

vue de la prochaine année scolaire est faite. Ces modifications sont nécessaires 

principalement au niveau de la composition du comité exécutif, en raison de la fin de 

mandat des commissaires-parents et la désignation de parents au Conseil 

d'administration. Ces modifications seront soumises pour adoption lors de l’assemblée 

générale annuelle qui se tiendra le 1er octobre prochain. Les membres sont invités à 

faire parvenir leurs commentaires additionnels, s’il y a, à la secrétaire du Comité de 

parents. 

 
8. RAPPORT ANNUEL 2019-2020 

Une revue des différentes sections complétées du rapport annuel 2019-2020 est faite 

aux membres. Une copie du document final sera expédiée aux membres lorsque les 

sections des résultats du sondage d’appréciation et du bilan financier seront 

disponibles.  
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9. CALENDRIER 2020-2021 DES RENCONTRES DU COMITÉ DE PARENTS 

Le calendrier 2020-2021 des séances du Comité de parents est présenté aux membres. 

L’adoption officielle du calendrier se fera lors de l’Assemblée générale annuelle le 1er 

octobre prochain. 

1er octobre 2020 (AG) 18 février 2021 

29 octobre 2020 18 mars 2021 

19 novembre 2020 15 avril 2021 

10 décembre 2020 13 mai 2021 

21 janvier 2021             10 juin 2021 

 

Le calendrier sera accessible sur le site web de la CSP via le lien suivant :  

http://csp.ca/vie-democratique/comite-des-parents/ 

 

 
10. PAROLE AUX MEMBRES 

 

Martin Claude Le Blanc questionne la possibilité de tenir l’Assemblée générale annuelle 

en visioconférence au lieu de présentiel. La Commission scolaire explore actuellement 

la possibilité de tenir le comité exécutif via Teams. 

 

François Girard demande si l’on peut proposer un projet pilote de tenir une réunion sur 

2 par visioconférence. 

 

Simon Richard informe les membres que l’École Jolivent a récolté 5 500 $ suite à leur 

campagne de financement sous le thème « La dictée de la directrice ». Chaque enfant 

retournait à la maison et faisait corriger et miser les parents sur leur performance. 

 

Normand Boisclair remercie les membres pour leur participation malgré le climat du 

confinement. 

 

 

11. LEVÉE DE L’ASSSEMBLÉE 

 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Josée Marc-Aurèle et appuyé par Caroline 

Duguay de lever l’assemblée. Il est 21h30. 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

 

 

 

__________________________                       _______________________ 

Normand Boisclair, Président Marlène Girard, Secrétaire 

 

http://csp.ca/vie-democratique/comite-des-parents/
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